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La formación 
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¿Cómo se forma el subjuntivo? 
Se usa en la segunda claúsula sólo! 

1. Conjuga el verbo en la forma “YO” del presente 
indicativo 
 

2. Quitar (remove) la “o” 
 

3. Poner las terminaciones  opuestas (opposite) 
 
4. -AR:  -e -emos  
    -es -éis 
    -e -en 

 
-ER / -IR:  -a -amos 
    -as -áis 
    -a -an 



…que yo hable …nosotros hablemos 

…que tú hables …vosotros habléis 

…que él/ella/Ud. 

              hable 

…ellos/ellas/Uds.  

                hablen 

hablar 



…que yo coma …nosotros comamos 

…que tú comas …vosotros comáis 

…que él/ella/Ud. 

              coma 

…ellos/ellas/Uds.  

                coman 

comer 



…que yo escriba …nosotros escribamos 

…que tú escribas …vosotros escribáis 

…que él/ella/Ud. 

              escriba 

…ellos/ellas/Uds.  

                escriban 

escribir 
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Ejemplos 

 El Sr. Mendoza recomienda que yo vote en la 
próxima elección. (G) 

 Yo estoy feliz de que mis estudiantes unan a nuestra 
causa. (E) 

 Ustedes dudan que Rita gobierne bien a los jóvenes. 
(D) 

 ¡Es importante que nosotros obtengamos la 
ciudadanía! (I) 

 Te prohibo que trabajes de voluntario más. (W) 
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¡atención…! 

“yo” : 
-go verbs  (tengo, pongo, hago, traigo, pertenezco, digo, etc) 
-zco verbs (conozco, pertenezco, traduzco, introduzco, etc.)) 
-jo verbs  (dirigir, recoger, corregir, etc.) 
Caber (*) quepo 
  
 

poner→ yo pongo 
 
ponga       pongamos 
pongas     pongáis 
ponga       pogan 

dirigir → yo dirijo  
 
dirija        dirijamos 
dirijas      dirijáis 
dirija        dirijan 



Verbos de –go 

------------------------------- 

poner: yo pongo, tú pones... 

tener: yo tengo, tú tienes... 

caer: yo caigo, tú caes... 

traer: yo traigo, tú traes... 

oír: yo oigo, tú oyes... 

venir: yo vengo , tú vienes... 

hacer: yo hago, tú haces... 

salir: yo salgo, tú sales... 

valer: yo valgo, tú vales... 

http://www.spanishdict.com/answers/203961/-list-of-go-verbs 

http://www.cliffsnotes.com/study-guides/spanish/spanish-ii/the-present-tense-indicative/yo-irregulars 

Verbos de -zco 



acoger to greet escoger to choose resurgir to re-emerge 

afligir to afflict exigir to demand rugir to roar 

coger to catch, grab fingir to prentend sumergir to submurge 

corregir to correct infringir to infringe surgir to emerge 

dirigir to direct proteger to protect urgir to urge 

emerger to emerge recoger to pick up     

encoger to shrink restringir to restrain 

http://www.spanishdict.com/topics/show/37 
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¡atención…! 

Cambios de raíz:  -ar,  -er   
 

El raíz cambia normalmente, como en el indicativo. 
El raíz  NO cambia en ‘nosotros y vosotros.’ 
 

Encontrar (o → ue) 
Poder (o → ue) 
Pensar (e → ie) 
Entender (e → ie) 
 

querer   →  yo quiero 
 
quiera         queramos 
quieras       queráis 
quiera         quiera 
 
 
 



                e       ie 
 
advertir      to warn 
ascender      to go up 
atravesar      to cross 
cerrar      to close 
descender    to go down 
despertarse  to wake up 
entender      to understand 
pensar      to think 
perder      to lose 
quebrar      to break 
querer      to want 
recomendar  to recommend 
sentar           to seat (another) 
sentarse      to sit down 
                         to seat oneself 

http://www.elearnspanishlanguage.com/grammar/verb/stemchanging.html   &   Barile  

           o      ue 
 
acostar       to put to bed 
acostarse    to go to bed 
contar    to count 
costar    to cost 
doler    to hurt 
encontrar    to find 
morir    to die 
mostrar    to show 
oler** (huel-)   to smell 
probar    to try 
recordar    to remember 
soler    to be used to 
volar    to fly 
volver    to return 
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¡atención…! 

          ** Cambios de raíz  -ir 

Hay 2 cambios   

   (Para yo, tú, ella, ellas;  usa el presente  e → i  ,  e → ie) 
   (Para nosotros, vosotros;  usa el pretérito  e → i) 

Mentir (e → ie, i)         Pedir (e → i, i)         Morir (o → ue, u) 

Preferir  (e → ie, i)      Sentir (e → ie, i)    Dormir (o → ue, u) 
 

-ie- -i- 

-ie- -i- 

-ie- -ie- 

-i- -i- 

-i- -i- 

-i- -ie- 

-ue- -u- 

-ue- -u- 

-ue- -ue- 



               e      i 
 
despedirse to say good-bye 
gemir  to moan, groan 
impedir to prevent 
medir  to measure 
pedir  to ask for 
preferir          to prefer 
referir  to refer 
reír  to laugh 
seguir  to follow, continue 
servir  to serve 
sonreírse to smile 
transferir to transfer 
vestirse to dress 

http://www.elearnspanishlanguage.com/grammar/verb/stemchanging.html   &  Barile  
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      subjuntivo presente 
mienta      mintamos      duerma     durmamos          
mientas    mintais           duermas   durmais 
mienta      mientan         duerma     duerman 

                   indicativo presente 
miento    mentimos       duermo     dormimos          
mientes  mentís            duermes   dormís 
miente    mienten          duerme     duermen 

     indicativo pretérito 
mentí     mentimos       dormí       dormimos          
mentiste mentisteis     dormiste  dormisteis 
mintió    mintieron       durmió     durmieron 
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¡atención…! 
Cambios  ortográficos   
             -para mantener la pronunciación. 
    Comienza con el ‘yo’  pretérito del indicativo. 
 
-car  →  -qu  
-gar →   -gu 
-zar →    -c 
 

buscar  →  -qu →      busqué  →   busque →  busquemos, busques, etc. 
pagar →  -gu →          pagué  →   pague →  paguéis, paguen, etc. 
organizar →  -c →   organicé  →  organice → organinces, organicemos 
 
 

busque busquemos 

busques busquéis 

busque busquen 

llegue lleguemos 

llegues lleguéis 

llegue lleguen 

organice organicemos 

organices organicéis 

organice organicen 



-gar             -gue -car          -que -zar          -ce 

llegar aparcar autorizar 

pagar buscar cazar 

tragar clarificar 
cruzar 
 

vagar clasificar organizar 

destacar simbolizar 

empacar tropezarse 

justificar 

practicar 

sacar 

tocar 
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¡atención…! 

Varios verbos tienen:  
Cambios de raíz   Y   Cambios  ortográficos 
   
 
- 

jugar: -gu  &  -u→ ue                         juegue , juguéis, jueguen, etc. 
empezar :  -c &  -e →ie                     empiece , empieces, empecemos, etc 
 
 

juegue juguemos 

juegues juguéis 

juegue jueguen 

comience comencemos 

comiences comencéis 

comience comiencen 



-gar       1.  -gue 
             2.   e       ie 
                   o       ue 

 
-zar    1.  -ce 
           2.  e       ie 
                o       ue 
 

cegar almorzar 

colgar comenzar 
 

jugar empezar 
 

negar forzar 
 

plegar 

regar 

rogar 
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Conjuga en el presente del subjuntivo. 
Cuidado con irregulares. 
 Es bueno plantar árboles. 

 Es bueno que nosotros __________(plantar) árboles. 

 

 Quiero dirigir la Cruz Roja. 

 Quiero que tú ________ (dirigir) la Cruz Roja. 

 

 Recomendamos educar  a los inmigrantes. 

 Recomendamos que Mario ______ (educar) a los inmigrantes. 



Conjuga en el presente del subjuntivo. 
Cuidado con irregulares. 
 Me irrita dormir en el refugio. 

 Me irrita que mi familia no _______ (dormir) en el refugio. 

 

 Es imposible donar mil dólares. 

 Es imposible que vosotros________ (donar) mil dólares. 

 

 Esperamos reunirnos este viernes en la iglesia. 

 Esperamos que las familias ____________ (reunirse) en la 

iglesia. 
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